
Sesión núm. 11/2016 de 15 de septiembre-extraordinaria

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL PLENO DEL EXCELENTÍSIMO 

AYUNTAMIENTO CELEBRADA EL DÍA 15 DE SEPTIEMBRE DE 2016.

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

En la Ciudad de Castellón de la Plana, siendo las diecinueve horas y 

veintisiete del día  quince de  septiembre  de dos mil dieciséis,  se reúnen en la 

Casa Consistorial, bajo la Presidencia de la Excelentísima señora Alcaldesa doña 

María  Amparo  Marco  Gual,  los  Ilustrísimos  señores  y  señoras  Tenientes  de 

Alcalde don Enric Nomdedéu Biosca, don Antonio Miguel Lorenzo Górriz, doña 

Alicia Brancal Más, doña Patricia Puerta Barberá, don Enric Porcar Mallén, don 

Rafael Simó Sancho, doña Verònica Ruiz Escrig, don José Luis López Ibáñez y 

doña  Sara  Usó  Alía  y  los  señores  y  señoras  Concejales  doña  Paz  Beltrán 

Viciano, doña Begoña Carrasco García, don Xavier del Señor de la Gala, doña 

María España Novoa, don Carlos Feliu Mingarro, doña Cristina Gabarda Ortin, 

don  Vicente  Guillamón  Terrado,  don  Francisco  Javier  Moliner  Gargallo,don 

Manuel Gabriel Paduraru Ionete,  doña Anna Peñalver Bermudo, don Juan José 

Pérez Macián, doña Salomé Pradas Ten,  doña Mª Carmen Ribera Soriano,  don 

Vicent Sales Mateu, don José Ignacio Vallejo Segura, don Vicente Manuel Vidal 

Safont  y  don  José  Antonio  Zamora  de  Francisco  para  celebrar  sesión 

extraordinaria del Excelentísimo Ayuntamiento Pleno.

Asiste  también  la  Secretaria  General  del  Pleno  Concepción  Juan 

Gaspar, que da fe del acto y el Interventor General don José Medall Esteve.

Por la señora Presidenta se declara abierta la sesión y se procede a 

dar lectura y resolver los asuntos comprendidos en el orden del día.

1º.-  APROBACIÓN  DEL  EXPEDIENTE  DE  MODIFICACIÓN  DE 

CRÉDITOS Nº 3P/2016.

Se da lectura en extracto de una propuesta de la Junta de Gobierno 

Local,  dictaminada favorablemente por la  Comisión y en la que a la vista del 

expediente tramitado al efecto y de los informes que en el mismo se contienen, 

se propone la adopción del siguiente acuerdo:

“A la vista de la Memoria del Concejal Delegado de Gestión Municipal 

para la tramitación del expediente de Modificación de Créditos número 3P/2016 
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del Presupuesto Municipal del  año 2016,  el  cual afecta a Créditos Extraordinarios en la 

cuantía de 4.607.220,29 euros cuya realización no puede ser demorada hasta el próximo 

ejercicio y para los que no existe crédito en el Presupuesto actual, teniendo como fuente de 

financiación el  Remanente de Tesorería Positivo para Gastos Generales Ajustado por el 

mismo importe. 

Teniendo en cuenta que este expediente de Modificación de Crédito afecta al 

Presupuesto de la forma que seguidamente se resume:

MODIFICACIÓN DE CREDITOS 3P/2016

INCREMENTO EN GASTOS

CAPÍTULO DENOMINACION IMPORTE

CRÉDITOS EXTRAORDINARIOS 

6º Inversiones Reales  4.607.220,29

TOTAL  INCREMENTO EN GASTOS  
4.607.220,29

FINANCIACION

SUBCONCEPTO

87000

REMANENTE DE TESORERIA GASTOS GENERALES

Remanente Tesorería Gastos Generales                    4.607.220,29

TOTAL FINANCIACION 
4.607.220,29

De acuerdo con lo dispuesto en la Base 7ª de Ejecución del Presupuesto y lo 

establecido en los artículos 34 y siguientes del Real Decreto 500/1990, de 20 de abril, en los 

que se regulan los Créditos Extraordinarios y Suplementos de Crédito y considerando que, 

conforme a los artículos 37 del Real Decreto 500/1990 y 177 del Real Decreto 2/2004, de 5 

de marzo, por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley reguladora de las Haciendas 

Locales, el órgano competente para aprobar los expedientes de Modificación de Crédito del 

Presupuesto General a través de Créditos Extraordinarios es el Pleno de la Corporación, 

tras la aprobación previa de su proyecto por parte de la Junta de Gobierno Local, en virtud 

de la especialidad introducida por el artículo 127.1 apartado b) de la Ley reguladora de las 

Bases de Régimen Local para los municipios de gran población y siguiendo la tramitación 

establecida  en  el  artículo  118  y  siguientes  del  Reglamento  Orgánico  del  Pleno  y  sus 
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Comisiones.

Considerando que la Disposición Adicional Sexta de la Ley Orgánica 

2/2012, de 27 de abril, de Estabilidad Presupuestaria y Sostenibilidad Financiera, 

introducida por la  Ley Orgánica 9/2013,  de 20 de diciembre,  de control  de la 

deuda  comercial  en  el  sector  público,  permite,  en  determinadas  condiciones 

financieras y presupuestarias que cumple el Ayuntamiento de Castellón a partir 

de los datos obrantes en la Liquidación del año 2015 y en el Estado de Ejecución 

del  Presupuesto  del  ejercicio  2016,  destinar  el  superávit  presupuestario  a 

“Inversiones  Financieramente  Sostenibles”  (según  se  ha  establecido  en  la 

Disposición Adicional Octogésima Segunda de la Ley 48/2015, de 29 de octubre, 

de Presupuestos Generales del  Estado para el  año 2016,  la  aplicación de la 

referida Disposición Adicional Sexta se ha prorrogado para el presente ejercicio).

Considerando que las “Inversiones Financieramente Sostenibles” han 

sido  definidas  a  través  de  la  Disposición  Adicional  Decimosexta  del  Texto 

Refundido de la Ley reguladora de las Haciendas Locales, introducida por Real 

Decreto-Ley 2/2014, de 21 de febrero.

Resultando que aprobada la Liquidación del año 2015 con superávit 

en términos de estabilidad presupuestaria (28.379.484,34 euros) y Remanente de 

Tesorería  Positivo  para Gastos Generales  Ajustado (14.171.929,45 euros)  por 

Decreto  de la  Alcaldía  de  fecha 20 de  abril  de  2016,  se  estima conveniente 

destinar  el  importe  de  4.607.220,29 euros  a  “Inversiones  Financieramente 

Sostenibles” según el siguiente detalle:

APLICACIÓN 
PRESUPUESTARIA

DESCRIPCIÓN INVERSIONES REALES IMPORTE

5.15500.61900 REMODELACIÓN URBANA  ENTORNO MAESTRÍA  DISTRITO SUR 1.599.999,99

5.15500.61901 PROYECTO REPAVIMENTACIÓN Y MEJORAS DE  CALZADAS EN  TÉRMINO MUNICIPAL DE 
CASTELLÓN

640.468,09

5.15500.62200 INSTALACIÓN DE ASEOS PÚBLICOS EN CASTELLÓN DE LA PLANA 400.000,00

5.15500.63300 PROYECTO ADECUACIÓN  CENTRO DE TRANSFORMACIÓN EN LA PLAZA  MERCADILLO  DE 
CASTELLÓN

71.994,96

5.16100.61901 MEJORA  DRENAJE  CALLE  PINTOR  PICASSO 171.678,37

5.17100.63200 REHABILITACIÓN DE LA CASETA DEL POZO Y EL PALOMAR DEL PARQUE  RIBALTA  PARA 
QUIOSCO--BAR

199.999,23

5.17200.61001 IMPLEMENTACIÓN DE HUERTOS SOCIALES  MUNICIPALES EN CUADRA  LA SALERA  DE 
CASTELLÓN

118.474,94

5.33600.63202 CONSOLIDACIÓ DE LA VIL.LA ROMANA EN EL CAMI DE VINAMARGO DE CASTELLÓ 149.995,62

5.33600.63203 REHABILITACIÓN ARQUITECTÓNICA  DEL “MASET BLAU” 400.000,00

5.43200.60101 PARKING DE AUTOCARAVANAS EN EL GRAO DE CASTELLÓN (2ª FASE) 135.000,00

5.93300.63206 AMPLIACIÓN PATIO CEIP ENRIC SOLER I GODES 229.371,42
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5.93300.63207 REFORMA INTEGRAL DE LOS ASEOS DEL PATIO DEL CEIP PINTOR CASTELL 22.037,44

5.93300.63208 MEJORAS DE ACCESIBILIDAD EN EL CENTRO DEPORTIVO CHENCHO DE CASTELLÓN 299.999,99

5.93300.63209 PROYECTO ADECUACIÓN INSTALACIONES PLANETARIO 149.693,16

5.93300.63300 SUSTITUCIÓN   QUEMADOR  DE  LA CALDERA DE  GASOIL POR  UNO  DE  GAS  EN  CEIP 
VICENTE ARTERO

18.507,08

T        O        T        A        L 4.607.220,29

Por todo ello,  vista la Memoria Económica suscrita por la Alcaldesa el 24 de 

agosto  de  2016,  los  informes  del  Director  del  “órgano  de  Gestión  Presupuestaria  y 

Contabilidad”  y  de  la  Intervención  General  Municipal  de  fechas  26  y  29  de  agosto, 

respectivamente, aprobado el proyecto de Modificación de Créditos 3P/2016 por la Junta de 

Gobierno Local e informado por la Comisión Plenaria de Gobierno Abierto y Participación, se 

acuerda:

1º.-  Aprobar  inicialmente  el  expediente  de  Modificación  de  Créditos  número 

3P/2016  por  Créditos  Extraordinarios  del  vigente  Presupuesto  por  un  importe  total  de 

4.607.220,29 euros,  cuyo resumen a nivel  de Capítulos se ha recogido anteriormente y 

cuyas  operaciones  contables  aparecen  reflejadas  en  los  listados  de  la  Contabilidad 

Municipal de fecha 26 de agosto de 2016 que se incorporan al expediente administrativo.

2º.- Establecer que este expediente de Modificación de Créditos se exponga al 

público  en  las  oficinas  del  órgano  de  “Gestión  Presupuestaria  y  Contabilidad”,  previo 

anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia y en el Tablón de Edictos de la Corporación por 

quince días hábiles, a tenor de lo dispuesto en los artículos 177.2 del Texto Refundido de la 

Ley reguladora de las Haciendas Locales, aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004, de 

5 de marzo y 38.2 del Real Decreto 500/1990, de 20 de abril, en relación con los artículos 

20 y 22 del mismo texto, a efectos de que los interesados puedan examinarlo y presentar 

reclamaciones ante el Pleno y continuar su trámite reglamentario.

3º.- Si durante dicho plazo no se presentarán reclamaciones, el expediente de 

Modificación de Crédito 3P/2016 se considerará definitivamente aprobado, insertándose en 

el Boletín Oficial de la Provincia, todo ello en relación con lo establecido en el artículo 169 

del Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo y 20.3 del citado Real Decreto 500/90, 

entrando en vigor una vez haya sido publicado.

4º.-  Establecer,  por  último,  que las consignaciones no utilizadas en los  Créditos 

Extraordinarios incorporados en la  presente Modificación a “Inversiones Financieramente 

Sostenibles” que no hayan sido objeto de compromiso de gasto antes de la finalización del 

presente  ejercicio  presupuestario  deben  ser  destinadas,  tras  la  correspondiente 

transferencia de crédito, en su caso, a la amortización de deuda de conformidad con la 
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Disposición Adicional Sexta de la Ley Orgánica de Estabilidad Presupuestaria y 

Sostenibilidad Financiera.”

Seguidamente por  Secretaria  se da cuenta de las  cinco   enmiendas   

presentadas por el Grupo Popular:  

Enmienda nº 1.-

“BAJA

APLICACIÓN 
PRESUPUESTARIA

DESCRIPCIÓN REDUCCIÓN IMPORTE 
DEFINITIVO

5.15500.61901 Proyecto Repavimentación y 
Mejoras de Calzadas en 
Término Municipal de Castellón

21.525,06 618.943,03.-€

A L T A

APLICACIÓN 
PRESUPUESTARIA

DESCRIPCIÓN AUMENTO IMPORTE 
DEFINITIVO

5.17200.61001 Implementación Huertos 
Sociales municipales en Cuadra 
Salera de Castellón

21.525,06.-€ 140.000,00.-€

JUSTIFICACIÓN

Dada  la  repercusión  social  que  tienen  los  proyectos  de  Huertos 

Sociales Urbanos que se iniciaron en la anterior etapa municipal liderada por el 

Partido se propone su continuidad en beneficio de los vecinos. 

No obstante, tal y como figura en la Memoria valorada de las obras de 

implementación  de  huertos  sociales  municipales  en  Cuadra  La  Salera  de 

Castellón del a Plana hay dos acciones que han sido omitidas:

En primer lugar no se ha tenido en cuenta que los vecinos del Grupo 

Rosario acceden al centro Urban a través de un callejón que une la calle Sacañet 

con  el  centro  Urban,  y  que  fue  habilitado  por  un  propietario  de  una  de  las 

parcelas  mediante  retranqueo  de  su  mediana  divisoria.  El  proyecto  que  se 

plantea cierra dicho paso, por lo que se propone negociar con el propietario la 

cesión del suelo al igual que se están realizando para la parcela que se pretende 

utilizar  para ubicar  los huertos sociales,  habilitando un paso libre a través de 

dicha parcela, por lo que los huertos, que ya están divididos entre dos zonas, 

deberían contar  con puertas  de acceso independientes.  Por  otra parte,  dicho 

acceso  debería  contar  con  iluminación,  tal  y  como  ya  han  solicitado 
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reiteradamente la asociación vecinal.

En  segundo  lugar,  respecto  a  la  pavimentación  de  una  franja  de  terreno, 

suponemos que municipal, paralela a la parcela objeto de actuación y que en el mapa del 

proyecto queda sin intervención, se propone que dicha franja ubicada en la zona colindante 

con la Cuadra Salera se utilice como zona de aparcamiento en batería para los usuarios de 

los huertos.

Por todo ello, el Grupo Municipal Popular propone incrementar el presupuesto 

para la  actuación con 21.525,06 euros que se estiman suficientes para implementar las 

mejoras propuestas. El proyecto finalmente ascenderá a la cantidad de 140.000 euros.

Para financiar  dicho incremento se propone minorar  el  proyecto denominado 

Proyecto de repavimentación y mejoras de calzadas en término municipal  de Castellón. 

Entendemos que  existe  en  el  presupuesto  ordinario  del  Ayuntamiento  una  partida  para 

realizar dichas pavimentaciones dotada con 561.551,75 euros que está íntegramente sin 

utilizar (2016-5-15320-2100 Pavimentación.- Repavimentación vías públicas).  Se propone 

agotar dicha partida ordinaria para realizar dicha actuación y sólo financiar con el dinero del 

remanente aplicado a inversiones financieramente sostenibles el exceso hasta la cantidad 

de 640.468,09, esto es, dejarla en 78.916,34 euros. Por lo que se destinarán 561.551,75 a 

dotar nuevos proyectos.

Esta actuación, a los efectos de la Disposición adicional decimosexta del Real 

Decreto Ley 2/2014, se enmarca en el grupo 172. Protección y mejora del medio ambiente. 

El efecto en los gastos de mantenimiento podemos estimarla en un 2,5% del coste de la 

actuación,  por  lo  que se estima en 3.500.-€  al  año.  No está  prevista  la  generación de 

ingresos ni una reducción de gastos.”

Enmienda nº 2.- 

“BAJA

APLICACIÓN 
PRESUPUESTARIA

DESCRIPCIÓN REDUCCIÓN IMPORTE 
DEFINITIVO

5.15500.61900 Remodelación urbana entorno 
Maestría Distrito Sur

569.825,00.-€ 1.030.174,99.-€

A L T A

APLICACIÓN 
PRESUPUESTARIA

DESCRIPCIÓN AUMENTO IMPORTE 
DEFINITIVO
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CONSTRUCCIÓN  PASARELA 
CICLOPEATONAL SOBRE EL RIU SEC 
,  ENTRE  CALLE  VENECIA  Y  EL 
PARQUE  BOTANICA  CARMEN 
ALBERT  (RAVAL  UNIVERSITARI)  Y 
ADECENTAMIENTO  DE  LOS 
ACCESOS  DESDE  CONTINUACIÓN 
CUADRA  SABONER  Y  CALLE 
CAMPOS ELÍSEOS

569.825,00 € 569.825,00 €

JUSTIFICACIÓN

La falta de urbanización de la pastilla comprendida entre la estación 

de RENFE, la carretera de Borriol, la carretera de Alcora y el Rio Seco ha dejado 

sin  realizar  algunas  de  las  obras  de  conexión  del  Raval  Universitari  con  su 

entorno. La obras previstas más relevantes son una pasarela ciclo-peatonal a la 

altura de la calle Cronista Muntaner (Camí Crémor) y el puente de conexión entre 

la calle Jesús Martí Martín (Raval Universitari) y la continuación de la Cuadra del 

Saboner y Camino Viejo de Alcora.

En  la  actualidad,  dicha  falta  de  conexión  hace  que  numerosas 

personas, muchas de ellas estudiantes menores de edad, crucen el lecho del río 

para acceder a los colegios o comercios existentes a ambos lados del río.  El 

camino por la parte de la carretera de Alcora es la via pecuaria que da acceso al 

cauce  y  es  un  camino  de  tierra  sin  mantenimiento  y  por  la  parte  del  Raval 

Universitari es una senda de paso realizada por el paso de los transeúntes sobre 

el margen escarpado. No hay iluminación ni seguridad en la zona. El vallado de 

la zona y prohibición del paso no es la solución ya que todos los intentos han sido 

vanos e inútiles. 

Con el objeto de que la obra no interfiera en la futura urbanización de 

la zona, en lugar de ubicar la pasarela en las inmediaciones del futuro puente, se 

propone su ubicación en el entorno de la calle Venecia, en el que hay un Instituto 

de Formación profesional y Ocupacional.  De esta forma, la pasarela quedaría 

equidistante del futuro puente y del puente del Paseo de la Universidad. 

Se propone adecentar la zona de conexión con la continuación de la 

Cuadra  Saboner  y  el  acceso  a  la  calle  campos  Elíseos,  que  darían  mejor 

conexión a zonas de la carretera de Alcora. El otro extremo se ubicaría sobre el 

Parque Botánica Carmen Albert  a la altura de la calle Pedro Camañes Sorolla y 

daría acceso al resto de red viaria del Raval Universitari. Se estima el coste de 

esta obra en 569.825,00 euros. 
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La dotación de esta actuación se realiza mediante la minoración del proyecto 

“Urbanización del entorno urbano de Maestría”, ya que es un proyecto que se descartó por 

los técnicos municipales en el Consejo de Participación Ciudadana para los presupuestos 

participativos y se indicó que se realizaría con cargo a presupuestos de mantenimiento. La 

zona indicada en el proyecto, excepto la calle Barrachina, está recientemente remodelada 

ya que sólo se permite aparcar en un lado de la calzada, a diferencia de lo que ocurre en la 

zona  que  está  por  encima  de  República  Argentina.  El  proyecto  presentado  carece  de 

información suficiente para evaluar la idoneidad del reasfaltado y renovación de aceras, 

teniendo en cuenta las necesidades más perentorias que existen en la ciudad.

Dicho proyecto es minorado en 773.289,94 euros, quedando 826.710,05 euros 

para realizar las actuaciones necesarias en el entorno de Maestría. Además los cambios en 

el pavimento de las aceras que se realicen deberán proyectarse con gres porcelánico, tal y 

como ya se ha hecho en anteriores actuaciones en Castellón por el equipo de gobierno del 

Partido Popular, con el objeto de apoyar a la industria cerámica de Castellón.

Esta actuación, a los efectos de la Disposición adicional  decimosexta del Real 

Decreto Ley 2/2014, se enmarca en los grupos 442. Infraestructuras del transporte y 155. 

Vías Públicas y 454. Caminos vecinales.  El efecto en los gastos de mantenimiento, dado 

que es una pasarela tipo puente, podemos estimarla en un 5% del coste de la actuación, por 

lo que se estima en 28.492.-€ al año. No está prevista la generación de ingresos ni una 

reducción de gastos.”

Enmienda nº 3.- 

“BAJA

APLICACIÓN 
PRESUPUESTARIA

DESCRIPCIÓN REDUCCIÓN IMPORTE 
DEFINITIVO

5.15500.61901 Proyecto de repavimentación y 
mejora de calzadas en término 
municipal de Castellón

436.568,00.-€ 203.900,09.-€

A L T A

APLICACIÓN 
PRESUPUESTARIA

DESCRIPCIÓN AUMENTO IMPORTE 
DEFINITIVO

URBANIZACIÓN  ENTORNO 
POLIDEPORTIVO EMILIO  FABREGAT 
EN EL GRAO DE CASTELLÓN, CALLE 
EL  PALMERAL,  CALLE  JUAN 

436.568,00 € 436.568,00 € 
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SEBASTIÁN  ELCANO,  CALLE 
HERMANOS PINZÓN  Y CALLE CABO 
DE SAN MARTÍN

JUSTIFICACIÓN

El  entorno  del  Polideportivo  “Emilio  Fabregat”  en  el  Grau  está 

pendiente de urbanización, especialmente la pastilla comprendida entre la calle 

El Palmeral, calle Hermanos Pinzón, calle Juan Sebastián Elcano y calle Cabo de 

San Martín. La zona se corresponde con la zona verde ZV-JL/088 y está incluida 

en la unidad de ejecución 15-UE-R. Dicha unidad ha sido resuelta recientemente 

por parte del Ayuntamiento ya que a pesar de haberse iniciado la  misma, un 

edificio  se  ha  quedado  sin  acabar,  por  lo  que  no  se  prevé  una  inmediata 

reactivación de la unidad de ejecución.

Por  ello,  entendemos  que  el  Ayuntamiento  debe  abordar  ya  sin 

demora  la  adecuación  de  dicha  zona,  especialmente  necesitada  de 

aparcamientos en superficie, tanto para los usuarios del Polideportivo como para 

el vecindario, y que tras el adecentamiento del paso del tren de mercancías del 

Puerto debe ser reformada para ser integrada en la trama del Grau con todos los 

elementos  necesarios  de  seguridad  y  de  mobiliario  para  disfrute  de  los 

ciudadanos y ciudadanas, sin necesidad de esperar a la reactivación de dicha 

Unidad de Ejecución. El coste de esta obra se presupuesta en 436.568,00.-€.

Para  financiar  dicho  incremento  se  propone  minorar  el  proyecto 

denominado  Proyecto  de  repavimentación  y  mejoras  de  calzadas  en  término 

municipal de Castellón. Entendemos que existe en el presupuesto ordinario del 

Ayuntamiento  una  partida  para  realizar  dichas  pavimentaciones  dotada  con 

561.551,75  euros  que  está  íntegramente  sin  utilizar  (2016-5-15320-2100 

Pavimentación.-  Repavimentación  vías  públicas).   Se  propone  agotar  dicha 

partida ordinaria para realizar dicha actuación y sólo financiar con el dinero del 

remanente aplicado a inversiones financieramente sostenibles el exceso hasta la 

cantidad  de  640.468,09,  esto  es,  dejarla  en  78.916,34  euros.  Por  lo  que  se 

destinarán 561.551,75 a dotar nuevos proyectos.

Esta actuación, a los efectos de la Disposición adicional  decimosexta 

del Real Decreto Ley 2/2014, se enmarca en los grupos 172. Protección y mejora 

del medio ambiente,  133.  Ordenación del tráfico y del estacionamiento y 171. 

Parques  y  jardines.   El  efecto  en  los  gastos  de  mantenimiento  podemos 
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estimarla, como el resto de obras, en un 1% del coste de la actuación, por lo que se estima 

en 4.366.-€ al año. No está prevista la generación de ingresos ni una reducción de gastos.”

Enmienda nº 4.- 

“BAJA

APLICACIÓN 
PRESUPUESTARIA

DESCRIPCIÓN REDUCCIÓN IMPORTE 
DEFINITIVO

5.15500.61900 Remodelación Urbana Entorno 
Maestría Distrito Sur

106.541,31 1.493.458,68.-€

5.15500.61901 Proyecto Repavimentación y 
Mejoras de Calzadas en 
Término Municipal de Castellón

83.458,69.-€ 557.009,40.-€

A L T A

APLICACIÓN 
PRESUPUESTARIA

DESCRIPCIÓN AUMENTO IMPORTE 
DEFINITIVO

Renovación Urbana de la calle 
Poeta Verdaguer

190.000,00 € 190.000,00.-€

JUSTIFICACIÓN

Entre las peticiones que fueron desestimadas en los presupuestos participativos 

se encuentra el proyecto de renovación urbana de la calle Poeta Verdaguer. Todas las calles 

de su entorno han sido remodeladas y el intenso tráfico que recibe aconseja eliminar el 

aparcamiento en superficie total o parcialmente. Su estado es mucho peor que la mayoría 

de calles propuestas en el proyecto de remodelación urbana en el entorno de Maestría.

Se propone dotar esta actuación con la cantidad de 190.000 euros.

La  dotación  de  esta  actuación  se  realiza  mediante  la  minoración  de  los 

siguientes proyectos:

El  proyecto  “Urbanización  del  entorno  urbano  de  Maestría”,  ya  que  es  un 

proyecto  que  se  descartó  por  los  técnicos  municipales  en  el  Consejo  de  Participación 

Ciudadana para los presupuestos participativos y se indicó que se realizaría con cargo a 

presupuestos  de  mantenimiento.  La  zona  indicada  en  el  proyecto,  excepto  la  calle 

Barrachina, está recientemente remodelada ya que sólo se permite aparcar en un lado de la 

calzada,  a  diferencia  de  lo  que  ocurre  en  la  zona  que  está  por  encima  de  República 

Argentina.  El  proyecto  presentado  carece  de  información  suficiente  para  evaluar  la 

idoneidad del reasfaltado y renovación de aceras, teniendo en cuenta la necesidades más 
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perentorias que existen en la ciudad. Dicho proyecto es minorado en 773.289,94 

euros, quedando 826.710,05 euros para realizar las actuaciones necesarias en el 

entorno de Maestría. Además los cambios en el pavimento de las aceras que se 

realicen deberán proyectarse con gres porcelánico, tal y como ya se ha hecho en 

anteriores  actuaciones  en  Castellón  por  el  equipo  de  gobierno  del  Partido 

Popular, con el objvto de apoyar a la industria cerámica de Castellón.

El  proyecto de repavimentación y mejoras de calzadas en término 

municpal de Castellón. Entendemos que existe en el presupuesto ordinario del 

Ayuntamiento  una  partida  para  realizar  dichas  pavimentaciones  dotada  con 

561.551,75  euros  que  está  íntegramente  sin  utilizar  (2016-5-15320-2100 

Pavimentación.-  Repavimentación  vías  públicas).   Se  propone  agotar  dicha 

partida ordinaria para realizar dicha actuación y sólo financiar con el dinero del 

remanente aplicado a inversiones financieramente sostenibles el exceso hasta la 

cantidad  de  640.468,09,  esto  es,  dejarla  en  78.916,34  euros.  Por  lo  que  se 

destinarán 561.551,75 a dotar nuevos proyectos.

Esta actuación, a los efectos de la Disposición adicional  decimosexta 

del Real Decreto Ley 2/2014, se enmarca en los grupos 155. Vías públicas. El 

efecto  en los  gastos  de mantenimiento  podemos estimarla,  como el  resto  de 

obras, en un 2% del coste de la actuación, por lo que se estima en 3.800.-€ al 

año. No está prevista la generación de ingresos ni una reducción de gastos.”

Enmienda nº 5.- 

“BAJA

APLICACIÓN 
PRESUPUESTARIA

DESCRIPCIÓN REDUCCIÓN IMPORTE 
DEFINITIVO

5.15500.61901 Proyecto Repavimentación y 
Mejoras de Calzadas en 
Término Municipal de Castellón

20.000,00.-€ 620.468,09.-€

A L T A

APLICACIÓN 
PRESUPUESTARIA

DESCRIPCIÓN AUMENTO IMPORTE 
DEFINITIVO

Adecuación  Centro  Cívico  y 
Consultorio Médico Marjalería

20.000,00 € 20.000,00.-€
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JUSTIFICACIÓN

El Centro Cívico y el Consultorio médico ubicado en la zona de la Marjalería está 

realizado en madera, por lo que las necesidades de mantenimiento son más recurrentes. La 

Asociación de vecinos de la Marjalería viene solicitando reiteradamente la necesidad de 

reparar dichas instalaciones, que estiman en no más de 20.000 euros. 

Se propone pues dotar con 20.000 euros un proyecto de adecuación del Centro 

Cívico y Consultorio Médico de la Marjalería.

Para  financiar  dicho incremento se propone minorar  el  proyecto denominado 

Proyecto  de repavimentación y  mejoras  de calzadas en término municpal  de Castellón. 

Entendemos que  existe  en  el  presupuesto  ordinario  del  Ayuntamiento  una  partida  para 

realizar dichas pavimentaciones dotada con 561.551,75 euros que está íntegramente sin 

utilizar (2016-5-15320-2100 Pavimentación.- Repavimentación vías públicas).  Se propone 

agotar dicha partida ordinaria para realizar dicha actuación y sólo financiar con el dinero del 

remanente aplicado a inversiones financieramente sostenibles el exceso hasta la cantidad 

de 640.468,09, esto es, dejarla en 78.916,34 euros. Por lo que se destinarán 561.551,75 a 

dotar nuevos proyectos.

Esta actuación, a los efectos de la Disposición adicional  decimosexta del Real 

Decreto Ley 2/2014, se enmarca en los grupos 933. Gestión del patrimonio.  El efecto en los 

gastos de mantenimiento podemos estimarla, como el resto de obras, en un 3% del coste de 

la  actuación,  por lo que se estima en 600.-€ al  año.  No está prevista la  generación de 

ingresos ni una reducción de gastos.”

Seguidamente interviene el  señor  Simó, portavoz del  Grupo Socialista,  quien 

dice lo siguiente:

“Abans de presentar  el  segon bloc d'inversions financerament sostenibles de 

2016 que presenta avui este equip de govern, m'agradaria recordar les anteriors inversions 

d'aquest tipus per les que hem apostat. En 2015 ens vam centrar en tres grans blocs: obres 

antiinundacions, foment del turisme i pla de millora de les escoles. En el primer bloc de 

2016, aprovat fa uns mesos, les inversions financerament sostenibles van anar destinades 

també al pla de millora d'escoles, a la protecció del patrimoni municipal, a horts urbans, a 

millorar  l'accessibilitat  de  centres  esportius  i  a  modernitzar  la  gestió  municipal.  Avui 

presentem i debatrem el segon bloc de les inversions financerament sostenibles d'enguany 

que s'engloben en una continuació del pla d'escoles, en la millora de l'accessibilitat d'un altre 

centre esportiu, continuem amb la protecció del patrimoni municipal, instaurem un nou hort 
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urbà i finalitzarem una de les infraestructures  que vam iniciar pel forment del 

turisme;  totes actuacions que seguixen camins ja  oberts  per aquest  equip de 

govern.

A més  incorporem  dos  grans  tipus  d'actuacions:  la  protecció  del 

patrimoni  cultural  i  les  millores  en  la  via  pública.  Proposem  continuar  el  Pla 

d'escoles, amb un pressupost total de 270.000 euros amb la reforma dels banys 

del Pintor Castell,  la instal·lació d'una nova caldera de gas al  Vicente Artero i 

l'ampliació del pati i tancament perimetral del Soler i Godes.

Millorarem també l'accessibilitat del Chencho invertint 300.000 euros 

resolent  així  els  problemes  que  suposen  els  desnivells  actuals  entre  altres 

actuacions. Adequarem el centre de transformació de la Plaça del Mercadet que 

ara causa problemes elèctrics en l'edifici noble i el nou, per tal de subsanar els 

desperfectes que hi ha amb 72.000 euros. Implementarem un nou hort urbà en 

front de l'edifici Urban, on es disposara de cinquanta parcel·les d'uns 60 metres 

quadrats  cadascuna  amb  una  aportació  de  118.000  euros.  I  després  de 

comprovar l'èxit aquest estiu, finalitzarem el pàrquing d'autocaravanes amb una 

segona fase que, entre altres coses, ampliarà la capacitat amb vint-i-set noves 

places amb 135.000 euros. A més, aquest equip de govern treballa per protegir el 

patrimoni cultural i és per això que adequarem les instal·lacions del Planetari amb 

la millora del sistema de climatització, el retapissat de les butaques que porten 

vint-i-quatre  anys  igual  i  també  pintarem  la  cúpula.  El  cost  total  d'aquesta 

actuació és de 150.000 euros. Rehabilitarem el Maset Blau amb 400.000 euros 

per evitar que continue la seua deterioració i arribe a l'estat de ruïna del que ja es 

troba propet. Consolidarem amb 150.000 euros la vila romana de Vinamargo ja 

que  el  seu  estat  d'abandó  és  prou  evident  i  cal  actuar  per  protegir-ho. 

Rehabilitarem també la caseta del pou i el colomer del parc Ribalta amb 200.000 

euros per dotar al pulmó verd de Castelló d'una vida que fa temps que demana la 

ciutadania,  una  vida que cal  que  siga  alguna  cosa  més que la  via  del  Tram 

creuant-ho.

I com no podia ser d'una altra manera millorarem diferents aspectes 

de la via pública de Castelló. Barris, zones i elements que han estat en l'oblit els 

últims anys i que aquest equip de govern vol potenciar perquè considerem que 

millorar la via pública de la ciutat, el seu mobiliari, el seu clavegueram, les seues 

voreres i demés elements interferix en el dia a dia de la ciutadania de Castelló. 
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És per això que millorarem el drenatge del carrer Pintor Picasso amb 170.000 euros que, 

per qui no ho conega, és prop d'una rodona de l'Avinguda de València on hi ha una famosa 

cadena de pizzeries, amb l'objectiu de minimitzar els problemes que ocasiona la pluja quan 

no sap caure, instal·larem set  banys públics accessibles i  autonetejables repartits per la 

ciutat amb 400.000 euros. Les ubicacions seran l'Avinguda del Rei, la Plaça Borrull, el Parc 

Geòlec Royo, la Plaça Fernando Herrero Tejedor, la Ronda Est i la Plaça de la Pau. A més, 

amb aquesta  última  actuació  del  bany  públic  de  la  Plaça  de  la  Pau  es  solucionarà  la 

problemàtica heretada del quiosc. Arribarem també a dinou diferents carrers de la ciutat amb 

un pla de repavimentació i millora de voreres en aquelles zones de la ciutat que més ho 

necessiten, reforçant amb 654.000 euros els contractes municipals existents.

Finalment, que no menys important, arribem a un barri maltractat en els últims 

anys remodelant integralment el barri de Maestria, una demanda dels seus veïns i veïnes, 

en la zona compresa entre l'avinguda Parc de l'Oest, la Ronda Millars, el carrer Pelayo i el 

carrer República Argentina, corregint i millorant les infraestructures de la zona amb un nou 

paviment,  disseny  dels  carrers  i  renovació  d'enllumenat,  entre  d'altres.  El  cost  total 

d'aquesta remodelació integral és d'1'6 milions d'euros aproximadament.

En total presentem i debatem avui quinze inversions amb un cost de 4'6 milions 

d'euros, que fan palesa la descentralització de les actuacions per les que aposta aquest 

equip de govern i això és perquè no creiem en una ciutadania de primera i una de segona hi 

ho demostrem actuant en un barri  com el de Maestria,  ho demostrem actuant  en dinou 

diferents carrers amb el pla de pavimentació; a més, també ho demostrem en les inversions 

en defensa del patrimoni cultural arribant a quatre districtes diferents. També demostrem 

una vegada més la preocupació pel turisme, pels xiquets i les xiquetes, per la gent major, 

per  les  persones  amb  diversitat  funcional  i  pels  més  desfavorits.  Esperem  de  veritat  i 

demanem el  suport  a  la  resta de grups polítics  perquè creiem que aquestes inversions 

suposen una millora en el dia a dia de les veïnes i els veïns de Castelló.”

Seguidamente interviene el señor Feliu, quien dice que el Equipo de Gobierno 

hoy presenta la segunda y última tanda de proyectos financiados con el superávit del año 

pasado y, desgraciadamente, ya no hay tiempo para dar marcha atrás. Dijeron que a la 

última traerían los proyectos de mayor envergadura y ahora traen quince proyectos de los 

que sólo cuatro superan los 400.000 euros de coste.  Quince proyectos sin ambición;  la 

mitad del  dinero 2,3 millones se lo lleva la reparación de aceras y la pavimentación de 

calles. Sí que hay muchos proyectos necesarios, pero no todos prioritarios y la mayoría 
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dotados económicamente a ojo de buen cubero, todo para poder llegar a los 4'6 

millones que faltaban por gastar. Y dice ojo de buen cubero porque si no, no se 

entiende  la  cantidad  de  proyectos  tipo  rebajas  del  Corte  Inglés,  uno  de 

1.599.999,99, otro de 299.999,99, otro de 199.999, otro de 149.995.

Pues bien,  hasta este batiburrillo de proyectos, el  Grupo Municipal 

Popular  sigue  apostando  por  la  pasarela  ciclo-peatonal  del  Riu  Sec  que 

incomprensiblemente se queda nuevamente sin hacer, cuando saben que es una 

necesidad  urgente  del  barrio  y  de  la  ciudad.  No  es  ningún  capricho:  ha 

comenzado el curso y siguen pasando niños por ahí.

Siguen  apostando  también  por  la  reforma  del  entorno  del 

Polideportivo Emilio Fabregat, del Grao. Primer les dijeron que sería en el marco 

del proyecto Grau Xarxa Oberta, que fueron a vender a Bruselas. No lo habrán 

comprado porque no está entre los veintisiete seleccionados en la última tanda y, 

encima, con el plan de asfaltado van a hacer las dos calles que rodean esa zona. 

Por tanto, se anticipan a la reforma que están proponiendo, para él una nueva 

mentira.

Los  proyectos  antiinundaciones,  dada  su  envergadura,  ya  no  los 

puede traer, aunque por lo menos presentan el apaño de la calle Picasso que 

aliviará el punto caliente de la Avenida de Valencia pero no dará una solución 

integral al problema, como se ha visto esta semana.

Finalmente proponen un proyecto menor de restauración del centro 

cívico y consultorio médico de la Marjalería y la  modificación del  proyecto de 

huerto social de la Cuadra Salera porque al hacer el proyecto van a cerrar el 

único paso que tienen las personas mayores que viven en el  Grupo Rosario. 

Saben de la existencia de ese paso y de la petición hecha por la Asociación de 

Vecinos de que se adecentara e iluminara y sin embargo no lo han contemplado 

en el proyecto.

Prometen  además  remodelar  el  entorno  de  Maestría,  con  nada 

menos que 1.599.999,99 euros, con diferencia el proyecto más caro que hayan 

traído nunca a un Pleno.  Lo traen soportado por un informe técnicos de sólo 

catorce para gastar esa cantidad y cree que hay que hacer un acto de fé. Deben 

tener en  cuenta que precisamente las mismas calles pero la parte ubicada al 

oeste de la calle República Argentina, que tiene una extensión un 30 por 100 
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mayor, ya fué remodelada con 1.010.000 euros y ahora se va a remodelar una parte de un 

30 por 100 inferior y prácticamente con un 80 por 100 más.

También se han olvidado que las aceras lleven cerámica y van a poner terrazo. 

El Grupo Popular estuvo todos estos años insistiendo en utilizar la cerámica para promover 

el uso urbano de la cerámica para apoyar ese sector de Castellón. Ellos proponen disminuir 

una parte de esa  reforma y darle 190.000 euros a la calle Poeta Verdaguer que como la 

anterior reforma fué propuesta de los presupuestos participativos, ya que el intenso tráfico 

que soporta aconseja su remodelación urgente. Para financiar dichas acciones proponen 

minorar  o  posponer  otros  proyectos  que  el  equipo  de  gobierno  presenta  como  son  la 

ampliación del párquing de autocaravanas, una actuación por la que se pagó el año pasado 

47.000 euros para construir 20 plazas y ahora van a hacer otras 27 por 135.000. En menos 

de un año las  plazas pasan de 2.350 euros a 5.000 euros.  La consolidación de la  vía 

romana de Vinamargo, cuya protección dijeron hace un mes que la pagaría la Consellería 

de Cultura, a cambio de que el equipo de gobierno asumiera el proyecto de consolidación 

del Castell  Vell.  Ahora vuelven a condenar otro de los pocos compromisos que tiene el 

Consell con Castellón.

Otro proyecto estrella que ponen en cuestión por su coste es la instalación de 

unos aseos en varias plazas de Castellón y que se han olvidado del Grao. La propuesta es 

instalar siete aseos mixtos por un valor de 400.000 euros a 57.000 euros el aseo, cuando 

las playas del Grao el años pasado han instalado tres módulos de tres aseos por un valor de 

89.000 euros, a menos de 30.000 cada módulo. El aseo del kiosco de la plaza del Real que 

se hizo con un proyecto europeo costó 25.000 y se hizo con cerámica de Castellón.

En  definitiva  se  llega  a  mediados  de  septiembre  con  proyectos  con  precios 

inflados, con reformas de edificios sin saber para qué usarlos como el Maset  Blau,  con 

proyectos que aún están pendientes de autorización de Conselleria de Cultura y cesiones 

de suelo  pendientes de negociar  con los  propietarios.  Este año han desperdiciado una 

oportunidad única de hacer unos proyectos ambiciosos. Contaban con 8'7 millones y al final 

el 84 por 100 de los 42 proyectos que han financiado tienen un coste inferior a los 250.000 

euros, un pobre bagaje y una oportunidad única perdida.

Deben tener en cuenta que este superávit es único y no se puede permitir que 

sobren 14 millones al final del año, casi el 10 por 100 del presupuesto municipal para tenerlo 

el Ayuntamiento sin gastar y mejor sería que lo disfrutaran loa vecinos teniéndolo en sus 

bolsillos. La Ciudad se gestiona con presupuestos y no con superávits. Jugar a ello sólo 

beneficia a los bancos, los cuales, de ese superávit de 14 millones ya se han llevado 5'5 
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millones.  Y  aún  está  por  adjudicar  o  licitar  estos  proyectos,  que  habrán 

minoraciones porque las empresas ofertarán a la baja. Entonces, el año pasado 

de los 3'6 millones que se gastaron en proyectos, al final se adjudicaron por valor 

de 2'8 millones. Los 800.000 euros que sobraron se los llevaron Bankia, el Banco 

de Sabadell y el Santander. Este año con la misma proporción, aplicando los 8'7 

quiere decir que posiblemente las bajas alcancen los dos millones de euros, o 

sea, que de los 14 millones al  final  7'5 se los van a llevar los bancos y sólo 

Castellón se aprovechará de los 6'5 y cree que se necesita de proyectos estrella 

para dinamizar el empleo. Por tanto, cree que va a ser un mal negocio para la 

Ciudad.

A continuación interviene el señor Vallejo, quien dice que están ante 

propuestas para aplicar el resto del excedente de Tesorería que quedó pendiente 

antes  del  verano  y  desde  Castelló  en  Moviment  siguen  lamentando  que  el 

Ayuntamiento tenga que someterse a la Ley de Estabilidad Presupuestaria y no 

poder dedicar estos recursos a temas más urgentes como podría ser el acceso a 

la vivienda.

Se exige por esta Ley acabar el año en superávit pero ellos no cree 

que el presupuesto deba tener un desfase positivo como el de este año, sino que 

se ajuste a las necesidades de la institución como han comentado en el debate 

anterior. Esperan que así sea en los próximos ejercicios.

En cuanto a las propuestas, vienen un poco más trabajadas lo que 

son las enmiendas y no como las anteriores; pero piensan que es simplemente 

un maquillaje cara al público. En los grupos de trabajo como puede ser el de las 

ordenanzas  fiscales  las  propuestas  han sido  bastante  ridículas.  Tras  un  año, 

empiezan a entender el reparto de papeles que se ha hecho hasta ahora entre 

gobierno y oposición,  el  que gobierna decide y la  oposición patalea.  Ellos no 

creen que la responsabilidad de gobierno recaiga sobre el partido más votado 

solamente sino que desde la oposición se pueden aportar iniciativas válidas y 

rentabilizables  políticamente si  es eso lo  que les preocupa.  La costumbre de 

gobernar con mayoría hace difícil  entender la política de negociación y pacto; 

pero no pierden la esperanza de que esto cambie pronto, que el trabajo entre 

gobierno y oposición sea más pragmático y que en Madrid lo pongan en práctica 

antes de ir a nuevas elecciones.
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Lo que se está poniendo de relieve es que hace falta una labor de explicación a 

los ciudadanos en la toma de decisiones.  Trasladar las posiciones del  gobierno y de la 

oposición a la prensa tal cual, sin contrastar, convierte en un opinódromo lo que debería ser 

un  debate  público.  Por  eso  insisten  en  que  el  ciudadano  tiene  que  entrar  en  las 

instituciones, bien mediante el escaño ciudadano u otro medio, conocer el trabajo que se 

hace  y  poder  hablar  y  criticar  con  conocimiento,  muy  al  contrario,  la  dichosa  Ley  de 

Estabilidad del señor Montoro aleja al ciudadano de la toma de decisiones. Todo esto viene 

por el uso que se ha hecho del dinero público en los últimos años y que desde Madrid no se 

fían ni siquiera de los suyos.

La solución ha sido crear una inspección que vigile el dinero público de manera 

que desde Madrid les tienen controlados y atan la acción política municipal, que por cierto 

es la menos endeudada. Y vuelven a lo de siempre ¿quien va a controlar a los que controlan 

desde Madrid? Ellos creen que nadie mejor que el ciudadano; pero para eso hay que hacer 

todo lo contrario de lo andado hasta ahora. La propuesta actual es que controlen personas 

como el señor Soria y será al revés, que ciudadanos informados denuncien sus papeles en 

Panamá para que se vaya a su casa y que la presión ciudadana impida que su amigo de 

Guindos lo meta en un banco mundial. No debe ser Madrid sino el ciudadano quien controle 

al gobierno municipal. Cuanto más próximo al ciudadano esté al político menos capacidad 

discrecional  tiene y se  impone el  gobernar  obedeciendo.  Hay que rectificar  la  dirección 

tomada por esta Ley y seguirán trabajando para ello. En cuanto al excedente que se llevan 

los bancos, solamente se llevan el dinero que es suyo. Y también seguirán trabajando en 

ello.

Seguidamente interviene el señor Vidal, quien dice que desde Ciudadanos no 

pueden ver más que con satisfacción este Pleno. Entienden que están debatiendo sobre 

inversiones  financieramente  sostenibles  y  significa  que  se  tiene  la  oportunidad  y  la 

financiación para impulsar y ejecutar mejoras necesarias y urgentes que los vecinos de 

Castellón  llevan  reclamando  durante  años.  Es  cierto  y  el  Grupo  Popular  así  lo  ha 

manifestado que si se tiene dinero ahora es porque se había ahorrado con anterioridad.

Desde el  equipo de gobierno se presenta una serie de inversiones para una 

segunda  fase  de  las  que  estaban  incluidas  iniciativas  que  desde  Ciudadanos  han 

reivindicado reiteradamente en esta Casa. Una mejora de la zona de Maestría y la otra la 

rehabilitación del Maset blau; desde Ciudadanos lo habían pedido en Comisión y solicitaron 

mejorar este espacio que es un emblema de la Avenida de Alcora y que se encuentra en 
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una situación inaceptable y degradada y reclamaban darle un uso poniéndolo a 

disposición  de  las  asociaciones  vecinales  como  un  lugar  de  encuentro  y 

dinamización del barrio, tal como les habían pedido dichas asociaciones de la 

zona.  Están por  tanto satisfechos que estas dos reivindicaciones se vayan a 

convertir en una realidad.

El resto de iniciativas no les parecen mal. Son mejoras para la ciudad 

y, por tanto, están de acuerdo con ellas, con matices eso sí, como que se regule 

la  primera fase del  párquin  de caravanas antes de abordar  la  segunda fase. 

Entienden que es propio antes de empezar una segunda fase terminar la primera. 

No han enmendado estas iniciativas, como ha hecho el Partido Popular, porque 

existe un nivel de sucesión de demandas y necesidades para Castellón que se 

pueden  abordar.  Determinar  de  toda  esa  larga  lista  en  qué  invertir  en  esta 

segunda fase es cuestión, en definitiva, de prioridades; pero todas las iniciativas 

planteadas son necesarias y lo que esperan desde Ciudadanos es que se lleven 

a cabo sucesivas fases de inversiones para poder abordar el resto de demandas 

vecinales que se están convirtiendo en inaplazables.

Como decía, desde Ciudadanos ven bien inversiones como los baños 

públicos,  especialmente  el  de  la  Plaza  de  la  Paz,  una  obra  que  también 

reclamaban  para  poder  poner  en  marcha  de  nuevo  el  kiosco  que  es  ya  un 

símbolo de la ciudad y ¿por qué no, un atractivo turístico más? Otra cosa muy 

distinta es la cuantía de la inversión de estos baños, que a su parecer, puede y 

debe reducirse. Esperan que en la fase de licitación se ajuste este precio y piden 

una vez el precio ajustado la diferencia hasta los 400.000 pueda destinarse para 

otras inversiones para ellos muy necesarias y que han propuesto, como sabe el 

equipo de gobierno.  Se refiere,  por  ejemplo,  al  desdoblamiento  de aguas del 

Camino del Serradal. La ciudad tiene alto riesgo de inundaciones, y se ha vivido 

esta  misma  semana.  Cada  año  se  vive  la  gota  fría  con  preocupación  y, 

posteriormente  con  lamentos,  que  se  olvidan  por  completo  al  año  siguiente. 

Deben ganar  en previsión y  ésta  no pasa únicamente por  la  limpieza de las 

canalizaciones, que también han reclamado en los últimos meses, sino también 

por mejorar la infraestructura para estar capacitados para canalizar las grandes 

cantidades de lluvia que se concentran anualmente.

Convertir  asimismo el  mercado central  en un centro neurálgico  no 

sólo del comercio sino también del ocio, del turismo y de la gastronomía es otra 
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de sus reivindicaciones. Por ello seguirán apostando para remodelar y mejorar el mercado 

central para asemejarlo en la medida de lo posible a los casos de éxito en este país como el 

Mercado de San Miguel, de Madrid, o el sevillano, la Lonja del barranco. Otra iniciativa que 

reclaman los ciudadanos es la reforma, si  es posible, cuando se pueda,  de la Casa de 

Cultura. Es inaceptable el estado en el que se encuentra esta instalación que ni cumple la 

normativa de accesibilidad, ni recibe la atención necesaria por parte del Ayuntamiento. Por 

eso desde Ciudadanos piden que se arregle, al menos, la planta baja y la primera planta y 

se habilite un ascensor para que aquellas personas con movilidad reducida puedan acceder 

a las aulas de formación y actividades. La Casa de la Cultura ha de estar a la altura de una 

capital de provincia como es Castellón.

A continuación interviene el señor Simó, quien dice lo siguiente:

“Si us pareix bé, començaré pel final. Senyor Vidal, estem d'acord amb la seua 

preocupació per les obres antiinundacions;  de fet com he recordat fa un momentet vam 

invertir una quantitat important de diners en dues obres que eren importants pel desaigüe de 

la zona de la Marjaleria i és intenció d'aquest equip de govern seguir en aquest camí.

Al senyor Feliu li demanaria que reflexionaren una miqueta sobre la implicació 

directa que ha fet entre envergadura i benefici pel ciutadà i el cost. Hi ha vegades que es 

poden fer  inversions  que no tinguen un cost  molt  elevat  i  que siguen d'un benefici  pel 

ciutadà brutal. No sé per què vosté fa esta implicació directa quan realment no és així, no 

allò més car sempre beneficia més al ciutadà., ni molt menys. 

Els felicite als membres del Partit Popular pel canvi d'algunes actuacions que 

vostés presenten a la premsa que són impossibles des del punt de vista de les inversions 

financerament sostenibles, que com vosté bé ha dit, si hi ha baixes aniran a pagar deute al 

banc; podem estar més o menys d'acord. El senyor Vallejo acaba de dir que està d'acord. 

Cadascú té  la  seua opinió  però  és  que sí o  sí aniran a  parar  allí  gràcies  al  seu amic 

Montoro. Cap de nosaltres ho hem decidit.  És una cosa que ens ve d'un lloc del que està 

una  miqueta  més  prop  la  senyora  Pradas.   Sí  que  és  veritat  que  hem  canviat  estes 

actuacions per  altres  que sí  que són possibles;  però no és  la  primera vegada que fan 

declaracions  en  premsa  i  després  en  els  fòrums  adequats  fan  unes  altres.  Ja  estem 

acostumats a que reclamen inversions en aquelles zones a on vostés no feien cap o feien 

poques i que l'electorat en el seu moment els va perjudicar. Tornen a demanar la passarel·la 

ciclopeatonal altra vegada. Esta passarel·la és un projecte que si som honests a l'equip de 

govern  ens  agrada,  és  veritat.  No  creiem  que  siga  un  bon  projecte  per  a  inversions 
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financerament sostenibles perquè com vosté sap hi ha que executar-ho dins de 

l'any següent i necessitem un permís de la Confederació Hidrogràfica, és un obra 

d'una suficient  entitat  en  la  que no ens podem jugar  eixa quantitat  de  diners 

perquè després no puga executar-se l'obra. Però és que a més, sincerament, no 

veiem lògic connectar el Raval Universitari amb la zona de Crèmor quan és una 

zona que actualment no està urbanitzada. “Es un puente a ninguna parte”. Una 

altra cosa és si demanaren el que està dins del Pla General de 2000, que el 

senyor  Moliner  també  coneix  molt  bé,  que  és  el  que  connecta  el  Raval 

Universitari amb la carretera d'Alcora. D'eixe podríem parlar i sí que tindria sentit.

Com vostés saben este equip de govern va elaborar en gener  de 

2016 l'estratègia EDUSI, que plantejava la urbanització d'esta zona. Actualment 

aquest projecte, que està aturat, per la deixadesa de responsabilitat  d'un altre 

amic  vostre,  que  és  el  senyor  Rajoy,  perquè  ja  fa  mesos  que  aquests fons 

europeus que repartixen des del govern central, haurien d'estar ja resolts i saber 

els tècnics municipals i tota la ciutadania de Castelló si disposem de les ajudes 

europees per poder afrontar eixa urbanització o no. No se si vosaltres teniu molt 

d'  interés que estes ajudes es resolen i  aprofite el  moment per demanar a la 

senadora Pradas que faça un esforç per la ciutat de Castelló i demane els seus 

caps de Madrid que resolguen el més aviat possible aquestes ajudes. Tal vegada 

aleshores puguem realitzar esta actuació.

Al Grau resulta curiós l'interés que tenen ara. Torne a repetir allò de la 

zona verda davant de l'esportiu Emilio Fabregat, és a dir, per a qui no ho conega, 

és part d'una unitat d'execució que es va quedar per executar i per resoldre, la 

unitat de execució 15 i  vostés demanen que fem allí  una zona d'aparcament. 

Alguns companys de Corporació saben que a mi personalment és una actuació 

amb la que podria estar inclús d'acord; però els signants del Pacte del Grau tenim 

una altra manera de treballar i de decidir les coses. És una zona tan important pel 

Grau que creiem que qui  ha decidir  què es faça allí  no sóm nosaltres en un 

despatx,  no són vostés en  una esmena sinó que seran els  propis  grauers  i 

graueres qui ho decidiran, a més ja ho saben perquè el senyor del Señor ja ho ha 

dit alguna vegada i ell també; però vostés venen a imposar amb rodillo la seua 

oposició.  De  fet,  des  d'Urbanisme  i  Participació  Ciutadana  estem  treballant 

conjuntament per iniciar un procés participatiu abans de finalitzar l'any per tal que 

la ciutadania decidisca què fer allí i no nosaltres. És compromís d'aquest equip de 
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govern pressupostar en aquesta legislatura  l'execució d'eixa actuació. Si volen la poden 

seguir repartint però tornarem a tindre la mateixa discusió.

Demanen alguna baixa en la repavimentació; cal dir que aquesta actuació neix 

dels  consells  de  districte,  neix  inclús  d'alguna  proposta  d'algun  grup  de  l'oposició,  per 

exemple, el senyor Paduraru va demanar la repavimentació d'un carrer, que finalment també 

es fa i van argumentar en la Comissió que el contracte d'asfaltat no està gastat. A dia d'avui 

està gastat al 88 per 100. Jo entenc que cometen l'error perquè estan acostumats a una 

manera de treballar que és antiga. I explique per què dic això: cometen eixe error consultant 

l'informe  semestral  que  fa  l'àrea  econòmica  d'aquest  Ajuntament.  La  diferència  és  que 

aquest equip de govern entre altres coses, ha millorat en transparència i si vosté entra a la 

pàgina que al senyor Vicealcalde li agrada molt explicar, és una pàgina en la que vosté pot 

veure la despesa en temps molt més real que no aquest informe semestral, i saben perquè 

se'ls va advertir  en la Comissió, però jo entenc que eixir  a vendre-ho avui és molt  més 

lluïdor.

Si s'acceptaren totes les seues esmenes quedarien  pel pla de repavimentació 

vora 79.000 euros. Quin carrer deixem fora?, Deixem fora l'avinguda Sant Pere?, Deixem 

fora  el  passatge  la  Pau  o  el  de  Hermanos  Pinzón?,  quin  deixem  fora?  Perquè  si  es 

carreguen eixe pla de repavimentació algun s'hauran de quedar fora.

Demanen la  remodelació  de Poeta  Verdaguer.  Tornem a fer  una participació 

ciutadana paral·lela com ja van iniciar amb la seua “ruta ciudadana” o “cafe con el Alcalde, 

2.0” que ell deia, perquè és una proposta de Participació Ciutadana que no va passar els 

filtres que vostés mateix marquen en Participació Ciutadana, no va ser aprovada pel Consell 

de Participació. I parlant de participació ciutadana a la senyora Carrasco li ho ha recordat el 

senyor Lorenzo que el mateix dimarts se li va donar una informació en la comissió. El senyor 

Sales té exactament quin és l'estat dels pressuposts i jo vull pensar que se li ha passat dir-

ho perquè no vull pensar que li està fent el llit.

Anem a fer  numerets perquè a mi  no me quadren.  Nosaltres proposem una 

remodelació  a  Maestria  que  aproximadament  ix  a  550  euros  el  metre  lineal.  Vostés 

proposen una remodelació integral en Poeta Verdaguer que ix a 1.200 euros el metre lineal, 

quasi el doble. Potser que tinga la seua explicació, però, a més, demanen en una de les 

seues esmenes reduir encara més el pressupost de la remodelació integral de Maestria. Jo 

en ma casa he pensat i  dic que hi ha tres possibilitats: o volen disminuir encara més la 

qualitat  de la remodelació de Maestria,  volen eliminar alguns dels carrers de l'actuació i 

també estaria be que ens digueren quin és el carrer que volen eliminar encara que com 
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porten tants anys sense actuar, a millor els dona igual un que un altre; o que 

volen asfaltar amb or o en alguna cosa estrambòtica la remodelació de Poeta 

Verdaguer.

No sé si parlar de l'esmena que presenten dels banys públics perquè 

la van presentar, la van retirar, la van vendre a premsa i avui la defenen al Ple. 

Diuen  que  ens  oblidem  del  Grau;  però  vam  ficar  tres  a  la  platja.  Demanen 

eliminar la inversió dels retretes com li agrada dir a la senyora Carrasco quan és 

un servei públic que es troba a la majoria de les ciutats turístiques i  està en 

augment  i  que  ja  no  sols  a  nivell  turístic  sinó  que  suposarà  un  benefici  per 

qualsevol  ciutadà de Castelló.  A més,  han funcionat  prou bé a  la  platja,  una 

inversió  financerament  sostenible  que  vostés  també  es  volien  carregar.  Ha 

funcionat prou bé i ara no volen que Castelló tinga aseos públics? I com ja hem 

dit possibilita l'apertura del quiosc de la Pau.

Tampoc sé si parlar de l'esmena que presentaven en la que eliminava 

la  consolidació de Vinamargo perquè de la mateixa manera la van presentar, la 

van retirar i ara la defenen al Ple. Però no ens sorprén la baixa de la consolidació 

de Vinamargo perquè a estes altures tots i totes sabem quina cura paren vostés 

pel patrimoni municipal.”

Seguidament intervé el senyor Feliu, qui diu el següent:

“Li prenc al senyor Nomdedéu l'acudit de les corbates de la sogra; no 

és que m'agradaria tindre'l ni com a sogre ni com a sogra evidentment, però jo 

crec que el  que ha de fer  el  gendre és sempre posar-se la  mateixa corbata, 

perquè  almenys  demostrarà  que  li  agrada  una  perquè  si  va  canviant,  no  li 

agradarà cap.

I pareix ser que vostés no estan contents. Si presentem les mateixes 

esmenes és que ens repetim; si les canviàrem dirien que són irresponsables i poc 

seriosos. Si canviem les quantitats perquè simplement és una manera de quadrar 

el que lleves i ficar, no estan contents. Enguany hem ficat la mateixa quantitat 

que l'anterior esmena i tampoc estan contents. Mentre, els xiquets passen pel Riu 

Sec; hi ha inundacions i això que s'ha fet molt però falta molt per fer. Per tant, ens 

dóna  igual,  alguns  ens  canvien  de  jaqueta  però  nosaltres  durem  la  mateixa 

corbata a veure si així van veient-la.
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Jo no sé si els bancs es duen el que és seu; però almenys que s'ho enduguen 

quan toca, no abans. Perquè el que estem fent és donar-los els diners abans del que es 

tindrien que dur. Estem amortitzant ràpidament eixos crèdits. Per tant, ja se'ls enduran quan 

toque però no abans.

I ha una altra esmena que era fer una biblioteca al Raval Universitari que es va 

dur en l'anterior modificació de crèdits i  va ser aprovada pels tècnics; però enguany els 

mateixos tècnics que van dir que sí, diuen que no es pot fer edificis nous i hi ha que llevar-la 

i vam dir que per a ficar en conflicte als tècnics que una vegada diuen una cosa o l'altra, la 

vam eliminar i com s'elimina eixa esmena, tot el que s'havia d'eliminar per a modificar eixa 

esmena ha caigut. Casualment eixa duia moltes coses que també volíem modificar. Per tant, 

com eren 600.000 euros si  diu que s'han gastat  600.000 en l'asfaltat,  agafen-los d'eixa 

esmena i passen a les altres. Per tant, podria perfectament fer-ho.

No sé si  han vist  el  que volen reformar  perquè part  de  Maestria  i  l'Hospital 

Provincial i es va reformar amb el Plan E amb 1.100.000 euros en 2009 . Això és el que 

volen reformar? Ací els carrers encara tenen dos cotxes aparcats una a cada costat i en tota 

l'atra zona excepte al carrer Barratxina, tots aparquen sols en un costat amb voreres molt 

amples, etcètera. I el carrer Poeta Verdaguer que diem que costa 190.000 simplement és 

que vam anar als documents del Consell de Participació i ficava Poeta Verdaguer, 190.000 

euros. Ell no s'ho inventa. Si algú ha dit que són 190.000 euros ho fiquem. Ja que diu que 

nosaltres li  llevem,  agafe el  que fica a Maestria.  Maestria  ficava que això es faria  amb 

pressuposts de manteniment i, no obstant, de passar de ser pressuposts de manteniment 

vostés ara s'han tret 1.600.000 menys un cèntim.

Quant als aseos, què vol que li diga? Aseos fets en Gijón, marca primur, modelo 

mosaico, per a la Plaça de la Pau no crec que siga l'adequat. I si a Castelló es  gasta a 

60.000 euros l'aseo, al Grau no crec que es meresquen sols de 30.000.”

A continuación interviene el señor Vallejo, quien dice que sobre el tema de los 

bancos y la devolución de su dinero, porque se lo habían gastado los años anteriores. En 

todo caso, esto viene por Ley como decía el  señor Simó, y si  no se devuelve se sigue 

intervenidos. Con lo cual, más vale devolverlo y tener la deuda por debajo del 60 por 100 

porque si no el Ayuntamiento de Castellón no puede hacer lo que quiera con su dinero. Esto 

además  el  año  pasado  ya  se  conoció  que  las  limitaciones  de  personal  que  tiene  el 

Ayuntamiento también les obliga a tener que buscar nuevas maneras para dedicar este 

dinero a otras cosas. 
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Tendrán en cuenta para el próximo presupuesto qué obras se pueden 

financiar con este dinero y lo que harán será pedir que se centre el presupuesto 

en aquellos aspectos no sostenibles. Harán falta dos presupuestos para conocer 

la capacidad de este Ayuntamiento y es posible tener previsión de ingresos y 

gastos o es difícil tener una previsión de los ingresos y gastos con incertidumbres 

como la que comentaban antes del IBI de los terrenos urbanos sin desarrollar, o 

el  coste  del  reciclaje  de  los  residuos.  Y  lo  mismo  con  la  limitación  de  la 

contratación de personal que obliga con ello, lo que busca el Partido Popular con 

esto es simplemente que se tenga que contratar empresas privadas y que no se 

haga con personal de la institución. Para esto han venido e intentarán corregir 

estos puntos.

En este momento interviene el señor Vidal, quien dice lo siguiente:

“Companys de Castelló en Moviment, jo he estat calladet,  centrat i 

escoltant-los. La veritat siga dita, sóc major ja però jo no sé vostés on estan, si  

estan dins, si estan fóra, si bipartito, si tripartito, s'acorde una cosa, venen ací i la 

critiquen, ara “t'apoye” ara me'n vaig, ara t'ajunte ara no t'ajunte... Jo pense que 

l'Alcaldessa tindrà molta salut esta dona perquè per a assentar-se ací a este Ple i  

no saber vostés si toregen, canten ballen o xillen, això ha de ser desesperant.

Jo vaig a dir una cosa amb molta educació i acabe, perquè a més, si 

vull,  sóc  artista.  Jo  recorde  perfectament  l'època  del  Partit  Socialista  Obrer 

Espanyol de l'any 1979 quan Felipe González Márquez, que m' unia una amistat 

amb ell, era militant del PSOE i va renunciar al marxisme i quan una persona cita 

una ideologia o un ideari, o un programa, el trasllada a la praxi, me refer isc, en 

virtut  d'eixe diari,  és la política, sa mare és el  dogma. A m i  m'agradaria que 

presidira com a equip de govern el  dogma socialista de l'any 79, quan es va 

renunciar  al  marxisme  i  era  una  socialdemocràcia  diríem,  d'alguna  forma, 

moderada i centrada. Un va dir un dia diu “me voy al grupo mixto”, diu no te'n 

vages, més mixto que el PSOE en aquella època... Me referisc que hi havia gent 

de tots els colors i es respectava.

Jo vull dir-li per favor al senyor del Señor que a vostés els considere 

en el fons bons xics, molt en el fons; però vostés ratllen l'esquerra radical, el que 

vulgarment es diu perquè la gent m'entenga, un podemita i ratllen l'esquerra molt 

radical.
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I l'apreci que li tinc a Enric també vaig a dir-li-ho, el seu nacionalisme ve quasi de 

l'època de Prat de la Riba, estem parlant de 1903. Supose que l'haurà llegit. Sabia l'amistat 

que tenia amb Sabino Arana, “tomaban aguas medicinales” en Vic i van morir els dos del 

mateix: del fetge. I va ser molt curiós, si, l'enfermetat de l'Adison, va ser molt curiós perquè 

els dos van morir demanant perdó a Espanya per les barbaritats que havien dit.

Llevant d'eixe tema, que no té més remei, demane per favor que vosté si ha de 

desnugar-se de quant en quant, de les “atadures” me referisc, d'esta gent que no sap si ve, 

està, no està, se'n va, es queda, no ho sé; i els altres que estan una miqueta “trasnotxats” 

que compte amb nosaltres, ens consulta alguna cosa que si nosaltres veiem que això és bo 

pel poble de Castelló, la recolzarem i a veure si en alguna mesura revisen, crec que és el 28 

Congrés, és “mayo 79”, revisen eixe congrés i aquella política socialdemòcrata moderada 

com a artistes i amb elegància la traslladen a este ple.”

Finalment intervé el senyor Simó, qui diu el següent:

“Senyor Feliu, podem jugar a ser tècnics, “con el ojo de buen cubero”, “con los 

precios hinflados”... però és que són projectes o memòries valorades que han fet els tècnics, 

no nosaltres,  igual que són els mateixos que aconsellen no utilitzar  la  ceràmica per les 

voreres perquè causa problemes.

L'esmena  que  tampoc  sabia  si  parlar,  de  la  que  presentaven  d'eliminar  el 

pàrquing d'autocaravanes perquè com sempre, la van presentar, la van retirar, la van utilitzar 

en premsa i avui la defensen al Ple i vosté ha mirat els projectes i hi ha molta cosa més que 

ampliar únicament. Passem d'un “muelle a tres muelles”, s'amplia la zona ajardinada... hi ha 

molt més que això.

Del pàrquing d'autocaravanes ha parlat molt però vaig a fer un senzillet càlcul. 

Nosaltres tenim enquestes que, com a mínim, ha estat utilitzat aproximadament el 90 per 

100 del pàrquing i que la despesa mitjana ha sigut de 100 euros per autocaravana. Si no 

ens ho creiem i ho baixem al 75 per 100 i 75 euros de despesa diària, fem 90 dies d'estiu 

per quinze vehicles al dia, per 75 euros de despesa, 101.250 euros de retorn a la ciutat en 

un turisme que no el replegàvem abans.

També parlen de la Marjaleria. El tema de l'adequació del Centre Cívic de la 

Marjaleria es va passar als tècnics i que vostés parlen de la Marjaleria quan presentaven als 

propietaris “regularización” de la Marjalería  amb el sentit, amb el rigor i amb la validesa que 

té això...almenys sí que celebrem que ara es preocupen una miqueta més per ella.
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Insisteixen en els banys públics i en el seu cost. És molt fàcil. Dins del 

pressupost, a més que això és una memòria valorada, que després els mateixos 

tècnics seran els que apuraran més en el cost total, es contempla una reforma 

xicoteta de la Plaça de la Pau per a poder instal·lar els aseos, per això augmenta; 

les acomeses, a diferència d'altres banys públics que s'han utilitzat són de major 

entitat,  per  això  augmenta  el  preu  i  a  més,  les  característiques  tècniques 

d'aquestos són millors que els anteriors; són autonetejables, són antivandàlics i 

són accessibles. Es queixen dels banys públics oblidant una xicoteta cosa: dins 

del pla d'acció que ha elaborat la regidoria de gent gran, un pla d'acció que la 

participació es va iniciar, com ha dit abans el senyor Nomdedéu, les coses que 

funcionen  bé  de  l'anterior  equip  de  govern  les  continuem,  la  gent  major  de 

Castelló, més de vint associacions van participar i demanen i llig textualment “se 

estima necesaria la colocación de aseos públicos accesibles”. Això demostra una 

vegada més que no creuen en la participació ciutadana.

Quant la rehabilitació del Mas Blau, l'actual estat d'abandó del mateix 

és evident com demostra les fotos que porte i crec que no fa falta afegir cap cosa 

més.

Se'ls ompli la boca parlant de participació ciutadana, del Grau i de 

llocs privilegiats. Un lloc privilegiat de participació ciutadana en el Grau és ser 

membre de la seua Junta de Districte i resulta cridaner que el representant del 

Partit Popular en la junta de Districte del Grau no aparega per allí des de l' 11 de 

desembre  de  2015.  Eixe  és  el  reflex  de  la  seua  aposta  de  la  participació 

ciutadana i pel Grau. També parlen de llocs privilegiats, consideren el pàrquing 

d'autocaravanes  com  un  lloc  privilegiat  i  per  cert  un  lloc  que  quan  vostés 

governaven no seria privilegiat perquè no van fer cap tipus d'actuació; però no 

consideren privilegiat l'aeroclub on van gastar 2'7 milions d'euros en una maqueta 

d'una ubicació privilegiada d'un projecte irrealitzable. Caldria recordar la Ciutat de 

les Llengües.

Per acabar, demane a la ciutadania de Castelló en general que pense 

quina de les inversions que avui ací estem presentant suposa un malbaratament 

per la ciutat de Castelló; quina no és bona pel turisme, per la gent gran, pels 

xiquets i  xiquetes o pel patrimoni, inversions que neixen en molts casos de la 

participació ciutadana. Quina d'aquestes inversions no busca millorar la cultura, 

millorar l'esport o millorar l'educació? Quina no suposarà un millor dia a dia als 
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veïns i veïnes de Castelló? No s'equivoquen, que no els enganyen. En aquest equip de 

govern treballem per les persones i seguirem avançant.”

A continuación la Presidencia indica que finalizado el debate, procede en primer 

lugar, pasar a la votación conjunta de las enmiendas presentadas por el Partido Popular.

Celebrada la votación, resulta que votan a favor las señoras Carrasco y España, 

señores Feliu, Guillamón, Moliner y Pérez, señora Pradas y señor Sales, votan en contra las 

señoras  Alcaldesa,  Beltrán y Brancal,  señores  del  Señor,  López,  Lorenzo y Nomdedéu, 

señora Peñalver, señor Porcar, señoras Puerta, Ribera y Ruiz, señor Simó, señora Usó y 

señor Vallejo y se abstienen de votar la señora Gabarda y los señores Paduraru, Vidal y 

Zamora. 

Por  consiguiente,  por  ocho  votos  a  favor,  quince  votos  en  contra  y  cuatro 

abstenciones, la señora Presidenta declara desestimadas las  cinco enmiendas del Grupo 

Popular.

Seguidamente se procede a la votación de la propuesta.  Celebrada la misma, 

resulta que votan a favor las señoras Alcaldesa, Beltrán y Brancal, señor del Señor, señora 

Gabarda, señores López, Lorenzo, Nomdedéu y Paduraru, señora Peñalver, señor Porcar, 

señoras Puerta, Ribera y Ruiz, señor Simó, señora Usó y señores Vallejo, Vidal y Zamora y 

se abstienen de votar las señoras Carrasco y España, señores Feliu, Guillamón, Moliner y 

Pérez, señora Pradas y señor Sales.

Por consiguiente, por diecinueve votos a favor y ocho abstenciones, la señora 

Presidenta  declara  adoptado el  acuerdo  que  contiene  la  propuesta  transcrita  en  este 

apartado.

2º.-  TOMAR  CONOCIMIENTO  DE  LA  RENUNCIA  DE  DON  ENRIC 

NOMDEDÉU BIOSCA COMO CONCEJAL DE ESTE AYUNTAMIENTO.

Se  da  lectura  en  extracto  de  una  propuesta  de  la  Alcaldía,  dictaminada 

favorablemente por la Comisión y en la que a la vista del expediente tramitado al efecto y de 

los informes que en el mismo se contienen, se propone la adopción del siguiente acuerdo:

“Don  Enric  Nomdedéu  Biosca  presenta  en  el  registro  de  entrada  del 

Ayuntamiento de Castellón de la Plana escrito, de fecha 12 de septiembre de 2016 (2016-E-

RC-62248),  donde  comunica  que  habiendo  tomado  posesión  como  Concejal  de  este 

Ayuntamiento  en  la  Sesión  Extraordinaria  Constitutiva,  de  fecha  13  de  junio  de  2015, 

renuncia a dicho cargo, siendo la citada renuncia efectiva el día 15 de septiembre, tras la 

28



celebración de las sesiones plenarias. 

Visto que el  señor Nomdedéu Biosca, forma parte de la candidatura 

Compromís per Castelló: Compromís que se presenta a las elecciones locales 

convocadas por Real Decreto 233/2015, de 30 de marzo, celebradas el 24 de 

mayo de 2015. Según el acuerdo de proclamación de candidaturas de la Junta 

Electoral de Zona de Castellón (BOP de Castelló, número 53, de 28 de abril de 

2015) le corresponde a don Ignasi Josep García Felip la proclamación de electo 

para  cubrir  la  vacante  de  concejal  por  el  Partido  Compromís  per  Castelló: 

Compromís  , por ser el siguiente de la lista.

Teniendo en cuenta que, en caso de producirse vacante de Concejal 

debe ser cubierta por el candidato correspondiente, según su orden de prelación, 

de la misma lista a que pertenece el Concejal que causa baja, según prevén los 

artículos 182 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral 

General,  9.4  del  Reglamento  de  Organización,  Funcionamiento  y  Régimen 

Jurídico de las Entidades Locales aprobado por Real Decreto 2568/1985, de 28 

de noviembre, e Instrucción de la Junta Electoral Central de 10 de julio de 2003, 

visto  lo  dispuesto  por  el  artículo  15  de  la  citada  Ley  Orgánica  del  Régimen 

Electoral General,  donde se establece que el mandato de las Juntas de Zona 

concluye cien días después de las elecciones, y a la vista del informe de la Jefa 

de Negociado de Central y Actas, a propuesta de la Alcaldía se acuerda:

1º.- Tomar conocimiento de la renuncia al cargo de Concejal, declarar 

el cese de don Enric Nomdedéu Biosca, como Concejal de este Ayuntamiento y 

declarar vacante un puesto de Concejal perteneciente a la lista presentada por 

Compromís  per  Castelló:  Compromís  en  las  Elecciones  Locales  de  2015, 

procediendo a su provisión según normativa vigente. 

2º.- Solicitar de la Junta Electoral Central que expida y remita a este 

Ayuntamiento credencial acreditativa de la condición de electo de la persona que 

según  la  correspondiente  candidatura  presentada  en  dichas  elecciones  por 

Partido Compromís per Castelló: Compromís, ha de cubrir la vacante de Concejal 

producida, la cual a juicio de esta Corporación, es don Ignasi Josep García Felip.”

No habiendo solicitado la palabra ningún miembro de la Corporación, 

la Presidencia indica que procede pasar a la votación de la propuesta. Celebrada 

la misma, resulta que los veintisiete señores y señoras Concejales asistentes en 

este momento votan favorablemente su aprobación, a la vista de lo cual la señora 
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Presidenta declara adoptado por unanimidad el acuerdo que contiene la propuesta transcrita 

en este apartado.

Tras  la  votación,  la  Presidencia  concede  el  uso  de  la  palabra  al  señor 

Nomdedéu, quien dice lo siguiente:

“El meu pas per esta Casa ha estat una experiència única que m'ha permés 

aprendre  molt  sobre  moltes  coses,  també sobre  les  persones  i  especialment  sobre  mi. 

Donar les gràcies a la meua família per la paciència i als nostres electors per la generositat.  

Vull donar les gràcies a la premsa perquè sé que he estat un privilegiat, sóc conscient que 

se  m'ha ha  tractat  especialment  bé  i  m'agradaria  pensar  que  jo  he  fet  el  mateix  amb 

vosaltres. Gràcies a les funcionàries i als funcionaris que d'una forma molt majoritària m'han 

facilitat el meu pas per la Casa i en este darrer any vull donar especialment les gràcies als 

funcionaris i les funcionàries que estaven al meu càrrec i són els artífes reals dels èxits que 

jo haja pogut capitalitzar en gestió.

He conegut desenes de regidores i regidors i de tothom guarde record; molts són 

bons. Vull donar les gràcies a l'oposició perquè les seues crítiques justes m'han servit per 

millorar i les seues crítiques injustes els han posat en evidència. 

Donar  les  gràcies  als  companys  i  a  les  companyes  d'executiu  amb  qui  he 

compartit la fascinant experiència de governar la nostra ciutat. Especialment vull donar les 

gràcies a la gent que m'ha ajudat a tindre raó, quan l'he tingut, gent a la que si haguera fet  

cas més vegades segurament haguera tingut raó més sovint. Miquel, Ignasi, Sara, Núria, 

Carmen Maria i clar,  Ali Brancal per la constància, Enric Porcar per la intensitat i Verònica 

Ruiz per la intel·ligència. Aquesta titànica batalla contra el rellotge i el calendari i aquest no 

saber  mai  quan  marxar  a  casa  perquè  sempre  queden  coses,  haguera  estat  del  tot 

insuportable  sense  vosaltres,  sense  les  mirades  còmplices,  sense  algunes  llagrimetes 

compartides i sense les rialles contagioses que han adornat tants moments.

Demane disculpes pels encerts i done les gràcies pels errors i no ho dic al revés. 

Demane disculpes pels encerts perquè han posat en evidència els errors dels altres i això 

sempre resulta incòmode i done les gràcies als errors perquè m'han permés millorar, m'han 

obligat a esforçar-me, a estudiar més, a informar-me millor i a preguntar a qui en sap. He 

aprés  de  mi,  he  aprés  sobre  les  poquetes  virtuts  que  m'acompanyen  i  dels  insistents 

defectes que em defineixen i marxe amb tristesa, sí, perquè m'agrada molt aquesta feina, 

perquè  és  un  privilegi  treballar  per  Castelló;  però  marxe  perquè  sempre  he  sabut  que 

acabaria marxant-me, de fet mai vaig pensar que estaria tants anys. Ja vaig dir abans de les 
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eleccions que no repetiria com a cap de llista, és el moment de gent nova.

Marxe sent conscient que queden coses a mig fer i altres pendents de 

començar; però marxe sense cap brancança, sempre he sabut que en política 

municipal  cap tasca no s'acaba del tot, sempre queda molt per fer i millorar. La 

modernització  no  té  fi,  el  govern  obert  avança  en  noves  tècniques  i  millor 

tecnologies, queda molt per fer en normalització lingüística, en agermanaments el 

pla de mandat tot just si està dibuixat a llapis.

Marxe amb la cara ben alta. Es podrà discutir políticament el que he 

fet o dit i ho poden intentar reduir tot a aquell dit, però la meua conducta ètica ha 

estat irreprotxable i això que se m'ha escorcollat amb ganes.

Gràcies a tothom, comporteu-vos amb honestedat i no oblideu que al 

final algun dia tots serem ex.”

Y no  habiendo  más asuntos  que  tratar,  siendo  las  veinte  horas  y 

veintitrés minutos de la fecha indicada en el encabezamiento del acta, la señora 

Presidenta levanta la sesión, de todo lo cual, como Secretaria doy fe y, para que 

conste, extiendo la presente acta, que firmo junto con la señora Alcaldesa.

Diligència per a fer constar que esta acta 

de  la  Sessió  extraordinària  Del  Ple  de 

l’Ajuntament de Castelló de la  Plana,  de 

15  de  setembre  de  2016,  ha  sigut 

aprovada pel Ple d’este Ajuntament, en la 

Sessió Ordinària de data 27 d´octubre de 

2016.

(Document  firmat  electrònicament  en  el 

marge).

La Secretaria General del Ple.

Concepción Juan Gaspar. 

Diligencia  para  hacer  constar  que  este 

acta de la Sesión extraordinaria del Pleno 

del Ayuntamiento de Castellón de la Plana 

de  15  de  septiembre  de  2016,  ha  sido 

aprobada  por  el  Pleno  de  este 

Ayuntamiento,  en la Sesión Ordinaria de 

fecha 27 de octubre de 2016.

(Documento  firmado  electrónicamente  al 

margen)

La Secretaria General del Pleno. 

Concepción Juan Gaspar. 
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